

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año V-N.º 1136

Palma de Mallorca

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Conquistador-30-bajos.  
Teléfono, 27

HORAS DE DESPACHO

Redacción: de 7 á 10 de la noche.  
Administración: desde las 8 m.

## ALMANAQUE DE La Ilustración

PARA 1891

Se vende á DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

## LA ESPAÑA MODERNA

MAGNIFICA PUBLICACION MENSUAL

La mejor Revista literaria de España.  
Precios de suscripción: 30 pesetas al año.  
A los suscriptores de LA ALMUDAINA.  
Colección encuadrada de 1889, quince pesetas.  
Colección de 1890 hasta su terminación, quince pesetas.  
Los dos años juntos, veinte y cinco pesetas.  
Se suscribe en la administración de LA ALMUDAINA.

## Telegramas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

### Movimiento marítimo

Barcelona 15 á las 10 m.  
A las ocho de esta mañana llegó el vapor correo de Barcelona.  
Desembarcó cuatro pasajeros con gran dificultad, pues no podían acercarse los botes al vapor á causa del estado de la mar.  
Reina viento Nordeste frescachón.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Aplazamiento

Madrid 15 á las 11'45 m.  
Se ha aplazado para mañana el Consejo de Ministros que hoy debía verificarse presidido por S. M. Reina, con objeto de que el Gobierno pueda asistir al entierro del Sr. Alonso Martínez.  
Como telegrafía, se le tributarán los honores de Presidente del Congreso, equivalentes á los de Capitán general con mando en plaza.

### Padlewski?

Madrid 15 á las 12 t.  
Hoy han llegado á Madrid fotografías del auténtico Padlewski.  
También llegará el Sr. Mencheta para verlas y apreciar si el preso de Olot es dicho Padlewski.

### Los autonomistas

Madrid 15 á las 12'30 t.  
No se han recibido todavía de Puerto Rico telegramas manifestando si los autonomistas de dicha isla ha acordado el retraimiento como los de Cuba. Esperábase hoy.  
Dícese que se ha encontrado una fórmula para armonizar las aspiraciones de aquellos con los designios del Gobierno.

### La coalición

Madrid 15 á las 1'5 t.  
Está definitivamente pactada en Madrid la coalición de los republicanos del centro, con los federales y posibilistas.  
Continúan con ardor los trabajos electorales de todos los partidos.

### Otras noticias

Madrid 15 á las 1'40 t.  
Se han enfiado las relaciones del Sr. Cánovas del Castillo con los gefes del partido incondicional de Puerto Rico por la falta de interés que ha demostrado el Sr. Cánovas en subsanar la pretensión de Puerto Rico, en la información para que fueron llamados los representantes de la isla de Cuba.

## Fuera de España

La vuelta de Ferry á la vida política.—Los yankees y los ingleses.

Decididamente, el señor Ferry tiene el don de agacer á los franceses. Es un gran político, un atleta parlamentario; pero le falta indudablemente eso que aquí llamamos ángel. Antes había nacido para suceder á Richelieu que para entrar en liga con Freycinet y Constans. Su carácter adusto y autoritario le crea enemigos á cada paso, y como que por su parte nada hace

para evitar esas enemistades ó para suavizarlas, antes al contrario, de ahí que su vuelta á la vida política haya tenido, como primera consecuencia, la virtud de levantar una cruzada de injurias contra él. Con las injurias se hermanan las amenazas y con ambas el desprecio. Proviene en gran parte esa nueva explosión de odio de una carta que dirigió el señor Ferry á *Le Matin* hace días en cual carta trataba de apócrifa una conversación que un ex-redactor de dicho periódico, afirma haber tenido con él en 1885 y en el curso de la cual le dijo que creía llegado el momento de que Francia se abiera estrechamente con Alemania para que de una vez cesara en las rivalidades entre ambas naciones. El número de *Le Matin* llegado ayer pone los puntos sobre las íes y nuevamente confirma su precedente artículo. La mayor parte de la prensa de París hace caso al diario noticiero y una tempestad de acusaciones llueven sobre el antiguo ministro.

Si éste contara para que de nuevo sonara su nombre con el escándalo que necesariamente debía armar su contestación á *Le Matin* y la campaña que *L'Estafette* ha emprendido contra los señores Freycinet y Constans, hay que confesar que anduvo acertado. Pero quizá, como sucede algunas veces, la realidad ha superado á lo que esperaba, y ahora es muy posible que se queje por exceso de notoriedad, cuando, hasta hace algunos días, con razón podía dolerse de sobra de indiferente olvidado.

Esas dos acusaciones son tentativas de alianza con Alemania y sus complacencias para con la derecha parlamentaria. Aquella es una traición á la patria; ésta una traición á la República.

Ante la enormidad de estas acusaciones paidecen los recuerdos de aquellas campañas que tanto oro y tanta sangre han costado á Francia y que le valieron el apodo de *Le Tonkinois*.

Si el periódico que defiende sus intereses no se da punto de reposo en la campaña que ha emprendido contra los hombres que ocupan el poder, vale también confesar que, por su parte la mayoría de la prensa francesa devuelve con usura los golpes recibidos y que radicales y ministeriales parecen estar en competencia para ver quien causará herida más honda y envenenada al resucitado, como le llaman. La verdad es que Ferry ocupando la presidencia del Senado es para ellos objeto de un miedo poco menos que cerval. La conciencia que tienen de lo mucho que vale el objeto de sus odios, la seguridad que abriga de que no ha disminuido su perseverancia ni se ha doblegado la fuerza de voluntad de que tantas pruebas dió hace tiempo, les hace temer que en plazo más ó menos breve, si consigue escalar el sitio que ahora parece codicia, estará en condiciones para alcanzar el poder que es, á no dudar, su punto de mira. A evitar esta contingencia que juzgan deplorable para el porvenir de Francia ó para su propio personal interés, tienden todos los esfuerzos de los ministeriales, y cabe confesar que hasta parece que consiguen su objeto, pues han logrado despertar en el pecho de los habitantes de París el recuerdo del odio que abrigaron un día contra Ferry y que ahora renace potente. Confían sus adversarios en la fuerza incontrastable de la corriente de opinión pública que han iniciado y creen que todo el talento de su enemigo no prevalecerá contra esa fuerza.

Los periódicos de los Estados Unidos contestan con suma violencia á las declaraciones que consignábamos de *The Standard*. Dicen que no han de dejarse imponer por Inglaterra é invitan á ésta á que use un tono más moderado para expresar sus deseos. Lo peregrino del caso es que precisamente la prensa oficiosa es la que mayor animosidad muestra al contrario de lo que sucede por regla general.

Los diarios del señor Blaine y los del marqués de Salisbury son los que con mayor afán se imponían. Dicen éstos, de un modo embobado, que la Gran Bretaña no retrocederá ante la eventualidad de una guerra si de tal contingencia los Estados Unidos se hacen responsables con sus exageraciones. Y la prensa neoyorkina contesta á las amenazas de la inglesa recordando que hace unos días hay en el mar de Behring una escuadra norte-americana y que en breve será reforzada con nuevos buques de combate; que por lo tanto Inglaterra puede obrar como guste, teniendo la seguridad de que ha de ser contestada con actos ó palabras medidos por el mismo rasero que alcancen los suyos.

## El protector de los animales

En casa.

—¡Faustina! ¡Faustina! ¿Estás sorda? ¿No ves que he traído un pollo? —¿Qué manda Vd.? —El almuerzo. —¿Qué almuerzo? —Pausa. —¿Pausa? —¡Faustina! ¿Qué criadas! ¿Qué humanidad esta tan defectuosa! A ver si te apuras. —Aquí está la sopa. —¿Sopa? Esto no es sopa; esto es pomada de heliotropo. —¡Quitate de mi vista! —Pero, ¿qué es eso? —Si no te quitas, soy capaz de tirarte el plato de las aceitunas á la cabeza. —Y pensar que pago cuarenta reales todos los meses á este animal. —D. Hipólito se pone á comer de mala gana. De cuando en cuando hiere con la bota el pavimento y gruñe.

—¡Los criados! ¡No puedo ver á los criados! Un día me levanto de mal humor y ahogo á esta chida. ¡Vaya si la ahogó! Ayer rompí una huevera, ayer me perdí un botón del chaleco. A este paso acabaré por destrozarme todo lo que tengo en mi casa. —Faustina, ¡lévate la sopa! Pon vino, trae la chuleta, abre más esa ventana, límpiate las botas, ráscale este hueso de la espalda, mira á ver si he dejado sobre la mesa de noche mi encimenda de Isabel la Católica, que la saqué para limpiarla. —Faustina anda de un lado para otro, sin saber cómo realizar todos los encargos de su señorito.

—Pero, ¿traes esa chuleta, ó quieres que vaya yo á la cocina? —Mañana te despidió; hoy no, porque quiero que repases la ropa de la lavandera y que laves una carta al barrio de Pozas, y que friegues los boliches de la cama, y que me tiñas el pelo por la parte de atrás. —Esto no es comida, ni tú tienes vergüenza, ni hay en toda Europa una criatura más torpe que tú. Me voy por no comprometerme. —¿Qué criados! ¿Qué humanidad esta! ¿Qué país!

En la oficina.

D. Hipólito fumando al lado de la chimenea. Un caballero, pobremente vestido, entra en el despacho y pregunta: —¿El señor de Rodríguez? —D. Hipólito. —Servidor. —Vengo á rogar á Vd. que se sirva despachar el expediente. —¿Qué expediente? —El de la vinda de Pulgon. La pobre tiene siete hijos que todos caben debajo de una cesta. Su esposo, que era conductor de correos, murió á consecuencia de un choque. —¿Y qué? —Nada, que se murió. —¿Tengo yo la culpa? —No digo eso. —Pues no faltaba más sino que Vd. lo dijera. El expediente se despachará cuando le llegue el turno. Estoy agobiado. —No se conoce. —No permito que discuta Vd. mis actos como funcionario público. —¿Ve Vd. esta vena de la frente? Pues cuando se me hincha es señal de que estoy muy nervioso. Retírese Vd., ó no respondo de mí. —Es que... —Portero, acompaña Vd. á ese hombre hasta la puerta. —D. Hipólito queda diciendo para sí: —¿Caramba con el hombre! ¿Quién es él para dudar de mi actividad ni de mi celo en pro de la administración pública? ¿Pues no faltaba más! Si no se va pronto, le pego. —Y enciende otro cigarrillo.

En la sesión.

D. Hipólito de pie cogitando los brazos: —A bo-minemos de esa gente sin entrársela que maltrata al buey, que martiriza al gato, que pisotea al perro desvalido. ¡Ah, señores! Todos somos animales, aunque nos esté mal el decirlo, ¿por qué no hemos de amarnos y protegernos? La abeja se afana por darnos la miel; el carnero cuida su propia lana para proporcionarnos blando lecho; hasta la burra, generosa y humanitaria, nos presta su benéfico jugo lácteo en nuestras enfermedades del aparato respiratorio. Amemos al buey, amemos al asno, amemos al mísero congrio que se deja freír sin exhalar una queja. —Los socios á coro. —¡Bravo! ¡Bravo!

D. Hipólito. —La chicheo pica creyendo que nos proporciona una satisfacción, el mosquito canta para alegrar nuestra existencia, el toro embiste sin saber lo que hace. —Los socios. —¡Sublime! ¡Colosal!

D. Hipólito. —No aplaudais estas palabras que brotan del corazón; me basta con interpretar vuestro pensamiento. Nuestra sociedad realiza un fin meritorio y sublime. Redimamos á las bestias y habremos cumplido con un deber fraternal...

—Los aplausos ahogan la voz de D. Hipólito, que es abrazado con efusión al final de su discurso. —¡Qué hombre! —dicen unos. —¡Qué alma tan grande! —añaden otros. —¡Qué filántropo! —agregan algunos. —D. Hipólito, con los ojos llenos de lágrimas, se enjuga el sudor con los puños de la camisa y respira satisfecho.

En la calle. —Caballero, una limosna por Dios, que no he comido desde el martes; soy un pobre albán sin trabajo. —D. Hipólito. —Deje Vd. el paso libre y no se eche encima, que por poco me pisa Vd. en un juanete. Jesús, qué falta de consideración tienen algunas personas. —Luis T. BOADA.

## Terremotos en Granada

A las doce y media de la madrugada del martes empezó á soplar sobre Granada fortísimo viento que, afortunadamente, duró pocos minutos. Fueron dos ráfagas cíclicas que pasaron haciendo estremecer todos los cristales y golpear todas las puertas de Granada.

A las cinco y treinta y siete minutos de la madrugada, muchos vecinos fueron despertados por un fuerte temblor de tierra, de oscilación de Norte á Sur, que duraría nueve segundos. El estremecimiento de la tierra produjo natural sobresalto y el insomnio de las gentes, pues ya no pudieron conciliar el sueño ante el temor de que el fenómeno sísmico se repitiera.

Afortunadamente no ha sido así, ni hay que lamentar desgracia ni peranca de ningún género. —Hasta ahora —añade *El Defensor de Granada*, de donde tomamos las precedentes líneas, —no tenemos de los pueblos más noticias que el siguiente telegrama que nos dirige nuestro activo corresponsal de Motril, á las diez de la mañana: —Desde ayer está cayendo en esta costa una lluvia torrencial.

Esta mañana á las cinco y quince minutos se ha sentido un violento terremoto que ha producido en el vecindario la natural alarma. —*Lopez*. — Como se ve, una vez más coinciden estos movimientos de la corteza terrestre con los cambios atmosféricos, lo que demuestra que alguna relación debe existir entre los fenómenos sísmicos y los meteorológicos, á pesar de que los sabios no han querido dirigir sus investigaciones por este rumbo.

En Granada se ha observado un descenso muy notable en la temperatura. —Las lomas de las estribaciones de la sierra han amanecido cubiertas de nieve. —En el número correspondiente al miércoles, dice el mismo periódico: —De Alhama recibimos anoche el siguiente telegrama: —A las cinco y treinta minutos de la mañana se ha sentido en esta ciudad un temblor de tierra acompañado de mucho ruido, sin otras consecuencias que la consiguiente alarma. —Desde Talará nos dirigieron el siguiente parte: —A las cinco y cuarto de la madrugada de este día se han sentido un fuerte temblor de tierra acompañado de un gran ruido subterráneo. Duraría unos seis segundos. —Todos los vecinos se salieron á la calle. —No ha habido ninguna otra novedad.

## La revolución en Chile

Al ministro de Chile en París ha dado algunos detalles á *Le Siecle*, que este periódico publica acerca del origen de la revolución que estalló en aquella república.

El presidente de la misma, Sr. Balmaceda, al ver que no podía conseguir de las Cámaras la aprobación de los presupuestos, decretó la disolución de ambos Cuerpos Cologizadores y además, por decreto, puso en ejecución el cobro de los impuestos. —Las mesas de ambas Cámaras protestaron enérgicamente contra semejante medida anti-constitucional, dirigiendo al mismo tiempo un manifiesto á la nación denunciando al presidente como traidor á la ley fundamental.

Las noticias posteriores ya son algo confusas. Según un despacho de Londres, el Sr. Balma-

sada continuaba en Santiago en la presidencia de la república, y según otras noticias, continúa la insurrección en dicha ciudad, ignorándose el desenlace y la suerte del presidente.

Lo particular del caso es que, según informes de origen autorizado, el ejército permanece neutral, no queriéndose declarar por el presidente ni por las Cámaras.

Al mismo tiempo se sabe que el presidente de la Cámara de diputados se ha embarcado en un buque de la escuadra chilena, la cual ha salido de Valparaíso con rumbo desconocido.

¿Va como jefe de la insurrección como prisionero ó como fugitivo?

Esto lo ignora el señor ministro de Chile en París, que facilita estas noticias, pero añade el mismo:

«Tengo motivos para creer que la escuadra se ha puesto al lado del Parlamento, pronunciándose contra Balmaceda.»

## Náufragio de cuatro barcos

En el transcurso de muy pocos días han naufragado cuatro barcos en la costa de Casa Blanca (Marruecos.)

Un día del mes pasado se encontraban anclados en la bahía de Casa Blanca tres barcos de vela, dos bergantines goletas y un pailebot, aquéllos de nacionalidad portuguesa y éste española: estaban cargando maíz del que se cosecha en aquellas fértiles tierras; cada uno de ellos tendría en sus bodegas de tres á cuatro mil fanegas.

Estando en estas faenas se desencadenó un fuerte temporal de Norte: á su comienzo el barco español pudo ponerse en franquía para hacerse á la vela y en alta mar capear el mal tiempo.

Los otros dos barcos portugueses no pudieron salir á la mar por haber arriado con tanta violencia el temporal, que fué imposible poner en práctica toda medida salvadora.

A pesar de todos los esfuerzos se partieron las cadenas que sujetaban á los dos barcos y fueron á embarrancar en las playas de Casa Blanca, perdiéndose por completo el casco y salvándose, aunque averiado, el cargamento.

Los moros, esta vez solícitos y cariñosos, prestaron toda clase de auxilios á la tripulación de ambos barcos, que por fortuna salió ilesa del naufragio.

Hace pocos días otro fuerte temporal del Norte, muy frecuente en aquellas costas, ocasionó naufragios.

Cargando también maíz, había fondeados en el puerto de Casa Blanca dos barcos, uno portugués y otro español.

Las amarras de ambos se partieron, embarrancándose en la playa primero el portugués, que quedó con la proa hacia tierra; el español, que naufragó después, atravesó por la popa al otro, quedando en menos de media hora ambos buques anegados por completo, no quedando restos ningunos que pudieran salvarse.

La tripulación española, por medio del barco portugués, pudo salir á la playa: estaba compuesta de siete hombres y la extranjera de ocho todos los cuales fueron recogidos por el vapor *William Hayes*, que calma el temporal, entró en aguas de Casa Blanca días después de ocurrido los naufragios.

El cargamento de los barcos españoles estaba destinado para Canarias, y el de los portugueses para la isla de Madera.

## Una real orden

mas sobre elecciones

A la consulta hecha á la Junta central del censo por el gobierno con relación á algunas du-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 72

JORGE OHNET

## LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

como ojos misteriosos abiertos sobre el horizonte. Roma en torno un silencio solemne y reposado; tocaba á oraciones la campana de una iglesia distante, y sobre el azul del cielo destacaban las primeras estrellas.

Asidos del brazo, Lise y Juan permanecieron en la terraza, contemplando aquel espectáculo. Subía del río deliciosa frescura, y tras el calor abrasador del día, exhalaban perfumes penetrantes las flores reanimadas. Ensimismados los dos jóvenes, silenciosos, inmóviles, se abandonaron al encanto de vivir, de amar y de ser dichosos.

Tarde ya al día siguiente, despertaron á Lise los pájaros que trinaban en los árboles, Juan debía estar ya levantado, y la joven permaneció encantada contemplando el hermoso lecho, la elegante habitación, iluminada por dos grandes ventanas, colgada de cretona Luis XVI y amueblada con gusto por un negociante que había ido á allí realizar el sueño de una vida de tra-

das y dificultades propuestas acerca de la inteligencia de la ley electoral y del real decreto de adaptación de la misma á las elecciones provinciales y municipales, se han dictado varias disposiciones que han dado lugar á dudas. Para que no puedan reproducirse dichas dudas en las próximas elecciones de diputados á Cortes, se ha dictado la siguiente real orden de Gobernación:

«Artículo 1.º Las mesas electorales en las elecciones de diputados á Cortes serán presididas por las personas designadas en el párrafo tercero, art. 36 de ley electoral, y en defecto de ellas á tenor de las prescripciones del párrafo tercero del art. 15 del real decreto de 5 de Noviembre último, presidirán los suplentes de alcaldes de barrio; y si éstos no bastaran, designará el alcalde á personas que hubieren sido alcaldes de barrio, y á ser posible, que sean electores de la sección cuya mesa hayan presidido.»

Art. 2.º Las disposiciones contenidas en la real orden de 29 de Octubre sobre interventores y en la de 27 de Noviembre de 1890, dictadas ambas de conformidad con el dictamen de la Junta central del censo, se considerarán supletorias de las disposiciones de la ley electoral en la parte que fuesen aplicables de á elecciones de diputados á Cortes.

Art. 3.º Para que tenga cumplido efecto lo dispuesto en los artículos 62 y 63 de la citada ley electoral, el día 1.º de Febrero, que es el señalado para la votación, ó antes si fuere preciso, las Salas de gobierno de las Audiencias territoriales, teniendo en cuenta los preceptos de dichos artículos, y consultando las conveniencias del mejor servicio y menor perturbación de la administración de justicia, designarán los magistrados de la propia Audiencia y de las de lo criminal que hubiere dentro de la provincia respectiva, y en su caso, los jueces que hayan de presidir en todos los distritos electorales de la misma las respectivas juntas generales de escrutinio que habrán de celebrarse el jueves siguiente.

En las demás provincias, las juntas de gobierno de las Audiencias de lo criminal de la capital designarán los magistrados de la misma por orden de antigüedad que han de presidir las juntas en los distritos electorales comprendidos en la provincia, y si por causas de enfermedad, dificultad de comunicaciones ó exigencias de la administración de justicia, apreciadas prudentemente, no dispusieron de personal bastante de magistrados, atenderán por lo menos con los magistrados y jueces que de ella dependan al territorio de su demarcación, é invitarán con toda urgencia á las juntas de gobierno de las demás Audiencias de la provincia, para que designen á su vez magistrados y jueces para los distritos de sus territorios respectivos. Las juntas invitadas no podrán rehusar el cumplimiento del servicio que se les reclame.»

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Se considera segura la aprobación por el Senado norte americano del proyecto declarando ilimitada la acuñación de la moneda de plata.

Al mismo tiempo se pondrá cortapisa á la exportación del oro de los Estados Unidos.

Se cree que esta medida producirá alguna perturbación en el porvenir de los mercados monetarios extranjeros.

Se ha restablecido completamente la tranquilidad en el cantón de Tessino á consecuencia de la energía desplegada por las autoridades federales.

En los círculos militares se asegura que la

bajo en el momento mismo en que negocios desgraciados debían estorbarle en el disfrute de su costosa locura. Alfombra de la Savonnerie, con ramos verdes y fondo blanco, cubría el piso; sobre la chimenea un delicioso grupo, y cortinas de encaje con las iniciales del propietario, cubrían las ventanas. El toador, abierto en la torreilla, tenía en la pared estera fina con cañas de bambú, recreando la vista con el brillo de los mármoles, con los espejos enclavados en la pared, las porcelanas de flores y los cristales tallados.

Oyendo Lise á Juan en la habitación inmediata, saltó de la cama, calzóse unas chinelas de raso negro, se ciñó un peñador bordado, y con los rubios cabellos recogidos sobre la cabeza en gracioso desorden, abrió la vidriera, y salió á la galería. Por ella venía Juan, y se encontraron con júbilo estrechando las manos con la dulce confianza de no tener que separarse, y apoyándola en la balaustrada para dejar vagar la vista.

Era otro el cuadro. El sol subía por el horizonte, y el aire tenue ostentaba exquisitas transparencias. Al pie de la cuesta, corría tranquilo el Sena surcado por anchas chalanas pintadas de oscuro verde y conducidas por un marinero. Reflejábanse las copas de los árboles en la argentina corriente, dejando en el agua la mancha de sus oscuras sombras. A la izquierda, sobre la Granuillere, el puente de la isla de Croisy cubría el brazo muerto del río, y á lo lejos la machina de Marly perfumaba su esquelético carcomido por las lluvias. Enfrente, al otro lado de las campiñas, animadas por diversos cultivos de varios colores, los tejados de Chaton

movilización de tropas de la Alsacia Lorena se limitará sólo al 16 cuerpo de Ejército y que estas experiencias no se verificarán antes de mediados de Abril próximo.

—Algunos periódicos, ocupándose de las negociaciones pendientes entre Inglaterra y Portugal sobre las cuestiones de África Oriental, se muestran algún tanto disgustados, dando á entender que se conceden á Portugal mayores ventajas, particularmente en la parte que concierne á la delimitación de territorios.

### De las Provincias

El gobernador de la provincia de Valencia se ha quejado al cardenal arzobispo de que los franciscanos de Onteniente han emprendido desde el púlpito una campaña contra el liberalismo, tachando de masones á las personas más elevadas de la nación. El cardenal ha prohibido á dichos frailes que prediquen.

—Hace tiempo—dice un periódico de Tudela—que la clase jornalera de esta ciudad viene sufriendo los rudos efectos del invierno.

Triste espectáculo presenta todos los días la plaza de Santa María, lugar donde concurren centenares de braceros en demanda de ocupación, permaneciendo horas enteras sin que una voz les mueva á abandonar el sitio.

Tras la falta de trabajo, viene necesariamente el hambre, que de un modo bastante claro se deja ver entre esa infeliz gente.

—Por descuido han muerto en pocos días dos pobres cazadores.

En la tarde del día 2, un joven vecino de la parroquia de Tomeza (Coruña), que había salido de casa, ha tenido la desgracia de que se descargase el arma contra sí mismo, con tan mala fortuna, que á las seis horas era ya cadáver.

En Torroella de Mongri (Barcelona), el día de San Esteban, salieron dos amigos á cazar, y á uno de ellos, llamado Juan Soler, al querer su bir un terrapén, disparóse la escopeta que llevaba, con tan mala suerte, que el tiro levantó la tapa de los sesos, matándole instantáneamente.

—En Almería ha circulado la fausta nueva de haber sido aprobados por la Junta Consultiva los nuevos estudios del ferro carril de Linares á aquella capital.

La noticia cundió por la población, y acto seguido improvisáronse solemnes regocijos para celebrarla, dada la importancia que para el vecindario tiene la construcción de una línea que se considera como fuente de progreso y de riqueza para aquella comarca.

—De la cárcel de San Agustín de Valencia se fugaron 10 presos, la mayor parte de los cuales estaban condenados á penas graves.

Este hecho, que ha producido la consiguiente alarma, pone una vez más de manifiesto las pésimas condiciones de aquel establecimiento.

—Esciben de Lérida que reina gran entusiasmo y se hacen muchos preparativos para la peregrinación al Puig.

Proyéctanse tres grandes romerías anuales.

—Ha quedado resuelto el expediente de los cuarteles de Vitoria.

El Municipio abonará el importe de las obras del Caballería, reintegrándose por anualidades de 100.000 pesetas.

Se espera el acuerdo de las autoridades militar y municipal para el emplazamiento del de Infantería.

Continúa el temporal de nieves, habiendo más de media vara en las calles. Cientos de trabajadores se ocupan en limpiar la vía pública.

—Las Sociedades obreras de Barcelona preparan para el 1.º de Febrero próximo la celebración del «Congreso Obrero Amplio» con objeto de hacer los preparativos de la huelga inter-

destacaban entre el follaje. A la derecha, Nante y Rueil, y á lo largo del camino, poblado de casas de fachadas rojas y persianas verdes, el tranvía de vapor pasaba con su azulado penacho. Brillante luz iluminaba este parque admirable, y esparciendo la mirada por el extenso horizonte, Juan y Lise se consideraban abstraídos en la inmensidad.

Era imposible prolongar indefinidamente este éxtasis contemplativo. Era imposible olvidar las necesidades de la vida. Almorzaron, pues, servidos por Francisco y por su mujer, cocinera de primera fuerza; pasaron muciosa revista á sus dominios, y vieron que el jardín, muy estrecho, llegaba en pendiente hasta la carretera. El terrapén, perfectamente enarenado, estaba adornado por un estanque con su correspondiente roca en medio, que es la ambición de todo comerciante retirado, roca por la cual corría el agua en cascada. Una balustrada de piedra se extendía á lo largo de la terraza, dividida por macizos de césped coronados de flores. A los extremos, un canafor cubierto de parras, y un kiosko resguardado del viento y embalsamado de pizarra negra y blanca, lucía su mobiliario de canapés y butacas de cañas. El pabellón, con vistas á la calle que iba desde Bugval á los bosques de Louveciennes, contenía en el piso bajo una sala de billar y en el superior los cuartos de criados.

El nicho destinado al perro, junto á la puerta de entrada, estaba desocupado.

La propiedad, deliciosa en sus reducidas proporciones les agradó mucho. Respiraba frescura, limpieza y coquetería: era un maravilloso marco para su ventura. Y así pasaron una se-

nacional proyectada en 1.º de Mayo del año actual.

—Ha fallecido en Málaga, á la avanzada edad de ochenta años, el señor D. Juan Nepomuceno López Arjona, deán de aquella santa iglesia catedral.

### De Madrid

El señor Labra dará en breve una conferencia acerca del bill Mac Kinley en uno de los centros de propaganda de Madrid. La conferencia será la primera de una serie que se propone dar en Madrid y en varias capitales de provincia sobre las cuestiones ibero-americanas.

—El comité federal de Madrid, en sesión extraordinaria, aprobó una proposición de censura contra el señor García Marqués, por tener éste facultades del partido para pactar la coalición con las demás fracciones y partidos republicanos, como lo hizo en nombre de los federales.

—El señor Peral ha pasado la noche en estado bastante satisfactorio.

—En la sesión que celebró el congreso de maestro se aprobaron las adiciones siguientes:

Los maestros disfrutará de habitación decente y capaz para ellos y su familia; tendrán un sueldo fijo de 750 pesetas aquellos que presten servicios en poblaciones de menos de 500 habitantes; el de 1.500 pesetas en las de 500 á 3.000 almas; de 2.000 en las de 3.000 á 10.000; de 2.500 en las de 20.000 á 40.000 3.500 en las de 40.000 en adelante exceptuando en Madrid donde percibirán 4.000 pesetas. Además les será abonado un 10 por 100 del sueldo por cada quinquenario de servicios en propiedad, acumulándose los beneficios hasta cinco quinquenios.

También se aprobó una adición por la cual se pide que en los presupuestos municipales se consignen los haberes de los maestros municipales hasta que el Estado se encargue de su pago.

—Los socialistas de Madrid presentarán una candidatura completa del compañero Iglesias y de cinco socialistas más.

—Al meeting obrero que se ha celebrado en el teatro del Príncipe Alfonso, ha acudido gran concurrencia.

Los partidos republicanos, aun cuando invitados, no han asistido.

El compañero Francisco Temás excitó á los obreros á que no hagan uso del derecho electoral por creer que ha sido planteada la ley de tal modo, que resulta perjudicial para los obreros.

Dijo que los obreros necesitaban emanciparse y que votando á los liberales, conservadores y republicanos, los socialistas, sólo obtendrán leña. (Grandes risas. Grande alboroto.)

Otro obrero alentó á que acudieran á las urnas á votar candidatos republicanos; pero el compañero Esteve insistió en que en las Repúblicas helvéticas, francesa y norteamericana los obreros son maltratados.

Los garrotazos menudean y el delegado del gobernador se ve obligado á disolver la reunión.

—En el meeting de libre-cambistas celebrado en el Salón Romero ha habido gran concurrencia.

Uno de los oradores combatió el proteccionismo del Gobierno y censuró la derogación de la base quinta. El señor Pedregal protestó de las nuevas tarifas de Aduanas, que dijo que eran un cartel de desafío que se lanzaba al rostro de los obreros.

El señor Moret defendió al libre-cambio y combatiendo el proteccionismo, dijo que la agricultura salía perjudicada por el aumento de los derechos de importación. El señor Gabriel Rodríguez habló en términos parciales.

—Telegrafían de Nueva York que mañana se librará una batalla campal entre indios y tropas federales, creyéndose que será la última.

mana, sin que les ocurriera abrir la puerta para salir de aquel jardín que bastaba á su felicidad. Todo lo habían olvidado, todo, porque la casa y la terraza eran todo su mundo. Sus canciones y sus caricias causaban envidia á los pájaros; se divertían como chiquillos, con inocentes delicias, revestidas por el amor de inspirados encantos. Su juventud les bastaba.

Españóse el corazón de Juan ante las miradas de Lise, como una planta privada del aire y luz que se halla expuesta de pronto á los rayos del sol. Aquel calculador se hizo desecado, el escéptico degeneró en candoroso. Cesó de defenderse contra la vida, halándola tan bella y tan risueña. Y de esta transformación se enteró Lise con júbilo profundo. El contó su existencia pasada, sin rodeos y sin reticencias: se presentó como había sido, para que comparara con lo que era.

El aventurero parisiense, sin otra preocupación que la de hacer dinero, agotando con los ásperos cálculos de la ambición las frescas creencias de los veinte años, volvió á sentir en sí la juventud que había deshecho: saboreó sus satisfacciones con la inteligencia de un perito, diciendo á Lise:

—Había encomizado como un avaro los años mejores de mi vida; pero has venido tú á romper la alcancía, y nos comemos juntos los ahorros.

Pero, aunque ella reía, tornaba á concebir temores, midiendo la osadía aventurera de los desos de Juan: quiso apartarle del juego; quiso encarecerle los peligros de sus temerarias empresas, pues si podía seguir afortunado si continuaba con suerte, también era factible que

De las Islas

Menorca

De arribada forzosa fondó el domingo en el puerto de Mahón procedente del de Málaga, en el día de navegación a la vela el vapor yacht de recreo norteamericano Sultana de 230 toneladas, 500 caballos de fuerza y 31 tripulantes al mando de su capitán mister W. H. H. Curtis.

Dicho buque se dirigía a Marsella para renovar una de sus calderas y embarcar a sus propietarios, pero una avería que sufrió en el aparejo le obligó a entrar en dicho puerto para repararla.

Si guense sin descanso los trabajos para poner a flote el vapor francés Atlantique, consiguiéndose achicar, al paso que el buzo va recorriendo el casco y separando las vías de agua.

Gracias a los buenos servicios prestados por los buzos de las defensas Submarinas de este puerto, ocupados en el reconocimiento de los fondos del mencionado vapor se ha conseguido por estos tapar convenientemente el punto por donde penetraba el agua, cuya importante y difícil operación permite que el achique se efectúe, sin nuevas contrariedades, si bien con gran lentitud debido al defectuoso sistema empleado en dicha operación, que de seguir del mismo modo se eternizaría el achique, mayormente cuando solo había sido inundado uno de los compartimientos del buque.

El miércoles se efectuó el relevo del Batallón del Regimiento de Infantería de Baza que se hallaba en la Fortaleza de Isabel II por el Batallón de guarnición en la plaza de Mahón.

A las doce del día fondó el martes en aquel puerto, el vapor remolcador inglés Sarah Jolliffe, en diez días de navegación, procedente de Liverpool, el que salió en la madrugada del miércoles para Cardiff, dando remolque al vapor inglés Saint Donats que legó a aquel puerto el 31 de Diciembre con avería en la maquinaria.

El lunes fueron puestos en libertad, después de haber hecho efectiva la multa de 125 pesetas que se había impuesto a uno de ellos, los dos vecinos de aquella ciudad que estaban presos por la cuestión de consumos.

Por falta de fondos fueron despedidos el martes varios trabajadores de la fortaleza de la Mola.

Por disposición de la Alcaldía, de acuerdo con la Administración de consumos ha sido suspendido de empleo y sueldo el cabo del resguardo José Alvarez, que días pasados promovió escándalo, que repitió ayer en una casa de mujeres de mal vivir.

No vayan a creer nuestros lectores que esto ocurriese en Palma: esto pasó en Mahón.

El domingo abandonó las aguas de Mahón saliendo con rumbo a Malta la corbeta de guerra italiana Vittorio Pisani.

Para L'Orna salió el martes por la tarde del mencionado puerto el vapor inglés Lady Salisbury que condujo a remolque al francés Atlantique.

De la Capital

Según noticias, es cosa decidida el aumento de la guardia civil en las dos compañías undécima y décima segunda del quinto tercio que prestan servicio en estas islas, aumento que regularmente tocará en mayor número a esta capital.

Al efecto parece que se trata de tomar en arriendo el segundo piso del exconvento de la Merced, en cuyo piso principal se aloja la fuerza que de dicho instituto hay destacada en esta ciudad, en la cual y gracia al aumento de que va hecha mérito, es posible que se concentre toda la fuerza de caballería que hoy cubre algunos puestos, concentración que ya se ha hecho en otras poblaciones, como Barcelona, Valencia etc. corriendo a cargo de la fuerza de infantería cubrir los puestos que aquella deje vacantes.

Ha llegado a esta ciudad el Juez de primera instancia del partido de Manacor recientemente nombrado.

Pasado mañana en el casino del Portitxollet se celebrará la función, al aire libre, de la «Adoración de los Reyes Magos.»

Anoche después de concluido la función en el Teatro Principal, numerosas personas convocadas por el representante de la empresa, debieron reunirse en el salón de descanso con objeto de acordar la forma de rendir justo y último tributo al eminente actor dramático D. José Valero, recientemente fallecido en Barcelona.

La circunstancia de haber sido el Teatro Principal de Palma el último en el cual trabajó el Sr. Valero, hace que el obsequio que se trata de tributar a su memoria tenga un carácter más íntimo y sea en cierto modo obligado por haber recibido las postrimerias del gran actor.

Nos asociamos al pensamiento y ofrecemos nuestra humilde cooperación para hacerlo efectivo.

En la sociedad denominada «Unión Forense» domiciliada en el Molinar de levante, se efectuarán bailes de máscaras en los días 17, 24 y 31 del mes actual y 7 de Febrero próximo, los cuales empezarán a las cinco de la tarde. Su presidente D. Jaime Ripoll ha tenido la

amabilidad de invitarnos para dichas diversiones. Se lo agradecemos sinceramente.

Mañana es esperado en esta ciudad, el señor D. Juan Bautista Martí Talens, fiscal electo de esta Audiencia que viene a reemplazar al señor Penichet.

La lluvia de ayer... y volvemos a tomar la interrumpida costumbre, ocurrió de madrugada, repitiéndose a distintas horas del día.

De sus efectos no hay que hablar, en cuanto a barro.

Respecto de labores agrícolas ocurrió lo que debía ocurrir, esto es, que muchos labriegos tuvieron que dejar por centésima vez la esteva y la semilla sin cubrir.

Todos los domingos hasta concluido el carnaval habrá bailes de máscaras en el casino «Unión Obrera» (ca na Mosca) situado en la Soledad, los cuales empezarán a las seis y media de la tarde.

El vapor Menorca llegó ayer a las primeras horas de la mañana a este puerto, con la correspondencia y 25 pasajeros entre los cuales se contaba un capitán de la guardia civil y cuatro guardias.

Además de los doce o catorce soldados de a caballo que sostiene la compañía arrendataria de tabacos en estas islas, de un vapor y algun otro barco escampavís, ha añadido últimamente a este resguardo diez soldados más a pié.

Tal vez a este aumento de fuerza se debe la voz que ha corrido entre las mujeres de santa Catalina de que iba a suprimirse el cuerpo de carabineros y la baja experimentada en las clases de tabaco que se expendían; ilusión que se han forjado aquéllas y los fumadores, sentenciados a tabaco correccional del estanco, en su grado medio al máximo.

A las cuatro de la tarde salió de este puerto para el de Valencia el vapor Isleño, con la valija y pasajeros. El Palma que se despachó para Barcelona, a causa de un pequeño desarreglo ocurrido a bordo no pudo hacerse a la mar hasta las cinco.

En la sociedad de socorros mútuos «Fraternal Forense» situada en las Figueras Baixas (Molinar) se dará una serie de funciones dramáticas por una compañía de aficionados, las cuales empezarán pasado mañana poniéndose en escena «El Rey Herodes.»

Anoche era buscado por algunos agentes de vigilancia un muchacho que formando parte de la tripulación de un buque ruso anclado en nuestro puerto, desapareció de a bordo a las primeras horas de la tarde, hecho que el capitán puso en conocimiento de las autoridades.

Teatros

Anoche con la función anunciada se estrenó en el Principal la compañía que dirige el señor Cuevas.

Era de temer que atendidos los antecedentes y la disposición en que se encontraban los últimos, especialmente de los abonados a la última temporada de óperas, la concurrencia fuese escasa. Sin embargo, vióse regularmente concurrido el coliseo, ocupados muchos palcos, singularmente de platea y primer piso y bastantes butacas, de modo que la manifestación que desde algunos días se preparaba contra la empresa no se verificó en cuanto a la asistencia, sino con muestras de desagrado, antes de levantarse el telón, que llegaron, puede decirse hasta el estrepito.

Una vez empezado el drama el público aplaudió a los actores para darles a entender que no rezaba con ellos la pita consumada, y siguió la función.

De ella y de los actores nos ocuparemos con mayor espacio.

Boletín Judicial

Hoy a las diez y media se reunirá, por primera vez durante el presente cuatrimestre, el Tribunal del Jurado en el local que ocupa esta Audiencia, para ver la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral de esta ciudad por el delito de robo, contra Arnaldo Bisquera.

Bibliografía

El número 54 de la interesante revista semanal La Naturaleza, que hemos recibido, publica las materias contenidas en el siguiente sumario:

TEXTO.— El ferrocarril trans-siberiano— Del régimen vegetal y la reforma al montaña.— Del Rhin al Adriático (continuación)— La Granja escuela de Valencia, por D. C. Puente.— Aguas de alimentación empleadas en las calderas de vapor— Fotografía— La riqueza olivícola de España— Bibliografía— Crónica— Física recreativa.

GRABADOS.— Ferrocarril trans-siberiano: mapa de la vía; puertas que aun se conservan en las murallas de la China.— Del Rhin al Adriático: taja de las montañas del Tirol; Leoben (Austria); Graz.— Procedimientos

fotográficos: cubetamaño oscilante; aparato fotomicrográfico de Mr. Yvon— Torniquetesisón.

Se suscribe en la Librería de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2.— Palma.

Publicaciones oficiales

Boletín de la provincia

Extracto del número correspondiente al día 8 de Enero Orden para la captura de varios presos fugados de la cárcel de San Agustín en Valencia Otra para la de un soldado desertor. Otra para la de un recluta destinado a Ultramar. Otra para la de un vecino de Algaida, reclamado por la Justicia

Otra para la de un aprendiz de artillero de mar. Recuerdo a los alcaldes, para que cumplan lo prescrito por real órden de 17 de Septiembre último, expedida por el Ministro de la Guerra

Subastas de acopios para obras de carreteras. Otra de obras en el cementerio de Palma. Gasas de obras municipales de esta ciudad.

Llamamiento a los herederos de D. Manuel Cidron, para que rein t gren cierta suma a la Administración Militar

Cuenta de caja del municipio de Llubi. Incripciones en el Registro civil de Palma.

Contrata de la construcción de un carruaje para la conducción de enfermos al hospital militar. Convocatoria de junta de accionistas de «La Balear», sociedad de seguros contra incendios, para el 3 del próximo mes de Febrero.

Subasta para el suministro de materiales para obras militares e Marid Convocatoria de junta de accionistas del Banco de Sóller, para el 2 de los corrientes.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 8 de Enero: Ultramar.— Real decreto haciendo merced de título del rein con la denominación de marqués de Dávalos, a D. Ramon Palid y Hortelno.

Otro nombrando abogado del Estado, jefe de Administración de tercera clase de la consultoría de la intendencia de Filipinas, a D. Luis de la Puente y Olea.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El Excmo. Sr. Gobernador de la provincia en circular de 8 del corriente inserta en el Boletín Oficial número 3 735 dispone que la comprobación y contratación de pesa, medidas é instrumentos de pesa, tenga efecto en esta Capital, desde la referida fecha hasta el día 20 de Febrero próximo.

Y para que llegue a noticia de este vecindario se hace público por medio del presente bando, esperando que todos los que por la ley vienen obligados a ello, darán cumplimiento a la expresada disposición en el plazo marcado al efecto, presentando al Fiel Almotacén las pesas y medidas para su contrastación, desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde en todos los días hábiles, en la oficina que tiene establecida en la calle de la Cordeleria núm. 28.

Palma 13 de Enero de 1891.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Mallorquina de Omnibus

A tenor de lo que previene el artículo 39 de los Estatutos de la Sociedad se anuncia al público que desde esta fecha queda expuesto en estas oficinas el Balance de las operaciones efectuadas hasta 31 Diciembre último, y se convoca a los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo 25 del corriente a las once de la mañana en el local que ocupa el Consejo de Agricultura Industria y Comercio (Plaza Santa Eulalia 11.)

Los Sres. Accionistas que desean concurrir a dicha junta, deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad antes del 23 del actual.—Palma 12 Diciembre 1891.—El Presidente Miguel Bauló— R. A. de la J. D. Enrique Alzamora Secretario.

Banco de Sóller

ANUNCIO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a tenor de lo establecido en el artículo 18 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 25 del corriente mes a las dos de la tarde, en el domicilio de la Sociedad, calle de Serra núm. 1.

Sóller 11 de Enero de 1891.—El Director Gerente.—B. Morell Pou.

Empresa Marítima a Vapor

Por acuerdo de la Comisión Inspectoras se convoca a Junta General ordinaria para el domingo 25 del corriente a las once de la mañana en el despacho de la Empresa.—El Administrador, José Astier.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Continúan en San Francisco: exposición a las seis y media, y en seguida las adoraciones al Santísimo; a las diez y media misa mayor, y concluida se dará principio a la novena del Beato Raimundo Lullio; al anochecer se rezará la Corona, un rato de oración mental y la reserva.

Otras funciones

En San Antonio de Viana, también al ano-

cher, se cantarón solemnes completas en preparación a la fiesta de su Santo Titular.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazon de Jesus.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Carmen en las Teresas.



Don Agustín Frau y Pons

HA FALLECIDO (E. P. D.)

Su aflijida familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruega se sirvan asistir al rosario que se celebrará hoy viernes 16 del corriente, en la casa mortuoria a las ocho y media de la mañana y seguidamente a la conducción del cadáver. No se invita particularmente.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 11.—Varones, tres; hembras, dos:

Matrimonios

Día 11.—D. Antonio Seguí, con doña Catalina Estades.

Defunciones

Día 15

Antonio Vidal Nadal, soltero, de 50 años, calle de San Agustín, de gastro-enteritis. Miguel Bauló Valent, casado, de 26 años, Hospital, de tuberculosis.

Agustina Pastor Serra, viuda, de 80 años, calle del Campo Santo, de vejez.

Catalina Oliver Amengual, viuda, de 67 años, Hospital, de vejez.

Juana Ana Jaime Alemany, soltera, de 29 años, Son Serra, de tuberculosis, enterrada en el cementerio de la Vileta.

Hospital Civil

Día 14

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cinco; 3 varones y 2 hembras.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, dos; 1 varón y hembra.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta con algunos celajes al O en donde las nubes son arreboladas; nieva en algunos puntos de la montaña; los horizontes coloreados al segundo y tercer cuadrantes, arg des los demás.

Idem del viento.—Tramontana fresca.

Idem de la mar.—Liana en los abrigos, rizada en los m dios y alta fuera de ellos.

Buques a la vista.—El vapor Isleño a la altura del cabo de Calafigu ra sig ie su rumbo para Valencia Sale del amaradero el Palma que va a Barcelona. Frente a la farola hay fondeado un vapor de guerra español.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 15

Vapor español Menorca de 196 ton., matriculo de Mahón, cap D. Francisco Cardona, con 17 trip. 23 pas., y valija. De Mahón, en 10 horas.

DESPACHADOS

Vapor español Palma, de 541 ton., matriculo de Palma, cap. D. Bartolomé Azina, con 23 trip. 27 pas., y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Isleño, de 314 ton., matriculo de Palma, cap. D. Raimundo Pina, con 23 trip. 23 pas. y valija. Para Valencia.

Laud español II Pamea, de 34 ton., matriculo de Palma, pat Juan Felany, con 6 trip. y efectos. Para Valencia.

Laud español Angel de la Guardia, de 44 ton., matriculo de Palm , pat. Juan Castell, con 5 trip. y lastre. Para Andraitx.

Bergantin goleta español Zenemario, de 103 ton., matriculo de Palma, cap. D. B. Vicens, con 8 trip y vino Para Marsella.

Bergantin goleta español Isabel de 259 ton., matriculo de Palma cap. D. Francisco Bonet, con 1 trip. y efectos Para Torrevieja.

Mateadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 15

Bueyes, 6.—Vacas, 2.—Terreas, 3.—Carneros, 8.—Ovejas, 10.—Borrégos, 1.—Corderos, 1 4.—Cerdos, 18.—Cerdas, 1—Leconas, 3.

Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-LIBRICA-DRAMÁTICA

DEL PRIMER ACTOR

DON AGAPITO CUEVAS

Función para hoy viernes 16 Enero de 1891

Segunda de abono

La divertidísima comedia en dos actos,

Perecito

Segunda representación de la zarzuela en un acto,

Chateaux Margaux

La comedia en un acto de Luis Mogel,

Lanceros

A las 7 y media en punto.

Entrada general 0.75 pts.—II. Paraíso 0.50

Medias id. id. 0.30.

Teatro Circo Balear

Hoy no hay función, mañana la zarzuela en 4 actos,

Los Sobrinos del Capitan Grant

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Múxima, Dirección del viento, Asenso del barómetro, Descenso del barómetro.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891. De Palma a Manacor y La Puebla...

Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, saldrá de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ...

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos De E. PI Y C.

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos. Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas...

Hernan Cortés

de 3,550 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias. Salida el 20 corriente.

Aguas naturales

DE EL VICHY CATALAN

Representante por estas Islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO. Hallanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales.

Arboricultores y Floricultores

En el antiguo y acreditado jardín ó huerto llamado Cas Frances, Plaza de la Puerta Pintada 8, encontrarán toda clase de árboles...

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:25 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Nueva Academia DE PREPARACION

para el ingreso en la General Militar. Director D. Arturo Guitt, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de a General Militar desde su creación hasta Agosto de este año.

Venta

A voluntad de sus dueños se vende el bergantín PORVENIR de esta matrícula, de 327 toneladas de registro y 500 de carga, clasificado 5 B A. 1. 1.

Colegio Castellano

San Miguel 30. El día 12 de Enero actual comenzará el profesor JERÓNIMO CASTAÑO la explicación, en clase nocturna, de un curso de Gramática española razonada.

TEORÍA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION

por D. Diego Navarro y Soier. Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

ACADEMIA PREPARATORIA

(para el ingreso en Carreras Especiales). Abrió sus clases el 7 de Enero calle de la Concepción 82-2.º bajo la dirección de D. Alejandro Alvarez Aleñar con la cooperación de concejados y acreditados profesores.

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR

Los Sres. José Lacret Morlot Sociedad en Comandita. Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado.

Don Antonio Vidal y

Oliver Cirujano del Hospital Civico-militar de Figueras, acaba de llegar á esta capital después de 27 años de ausencia dedicados á la especialidad de las enfermedades secretas en mbsos sexos y á las escrofulosas.

ULTIMAS COTIZACIONES. Palma 14 de Enero. Crédito Balcar, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbr. o por Gas, Salinas de Ibiza, Obligación de los F. C. de M., Harinera Mallorca, Bonos municipales, La Islaña, Empresa Mallorquina de vap., Lulio Empresa marítima.

HOJAS DEL CALENDARIO. ENERO. Luna nueva el 10, Cuarto crec. el 17, Sol: sale á las 7 h. 26, Pótese á las 4 h. 50. ENERO. Luna nueva el 10, Cuarto crec. el 17, Sol: sale á las 7 h. 26, Pótese á las 4 h. 51.

RELOJERÍA ALEMANA. Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared. Guillermo Krug-38, Juanot Colom, Palma de Mallorca.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre...

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana. LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA. Saldrá á últimos del corriente directamente de este puerto el grandioso vapor de acero, de 4,500 toneladas 100 A T del Lloyd inglés Miguel M. Pinillos.

Aviso á los consumidores DE AGUA DE SELTZ. Las aguas carbónicas colocadas en sifones que expenden al público los dueños de la Fábrica la ROSA BLANCA á más de ser fabricadas con aparatos en el interior plateados y empleando solo aguas de lluvia, que son las más puras que se conocen...

Para CETTE directo AGNAR. Saldrá el sábado 17, á las diez de la noche. Admite carga. Se despacha en la Agencia de Aduanas de los Sres. Schembri hermanos, calle de la Marina. Se alquila por 5 duros mensuales una tienda con habitaciones interiores y agua de fuente situada calle de la Luz número 21, con vista á la plaza de Cort.

Caballo para vender. Informarán, calle de la Concepción, número 14, 2.º. Se vende una galerita. Miguel Monserrat, constructor de carruajes, frente el cuartel del Carmen tiene el encargo.